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「ユン大統領の気遣い 岸田さんもこれをやれ！」 

 

7 月にもいろいろな出来事があった。私にとっては「蕨駅開業 130 周年記念事業＆わらてつまつり

2023」を 7 月 15 日～16 日に無事に開催出来たことだ。このイベントを陰で支えたボランティは中学

生から大人まで延べ 110 人＋市役所 10 人。この中には塾生がおられた。 

吉田さん、先崎さん、内田さん、南さん、星さん、新井斉さん、八木さんだ。 

 

少し古いが 5 月の韓国大統領の立派な行動を採り上げたい。岸田さんも次に韓国を訪問されたら 

マネしてみてはどうだろうか。 

 

5 月 10 日で韓国のユン大統領が就任して 1 年になった。韓国内での支持率は上がっていないが、大

統領は着実に働いて韓国人の心に入っている。いつかはキット韓国民も理解するだろう。日本にとても

友好的だ。大統領は気配りの人だ。心が広い。自国だけでなく、日本とも米国とも上手くやっている。そ

して危険な北朝鮮に対しては毅然とした態度で対峙している。 

  

韓国人の心の奥には「日韓併合」（明治 43 年 1910 年）への憎しみが宿っていると私は考える。

1909 年 10 月、伊藤博文が東清鉄道と満州鉄道の中心であるハルピン駅で安重根のピストル 3 発で

撃たれて亡くなったが、安重根は韓国では英雄なのだ。 

 

そのユン大統領は 5 月 19 日、G7 サミットの招待国として参加するため広島を訪れ、在日韓国人の

原爆被爆者等と面会された。広島に投下された原爆で多くの朝鮮半島出身者も被爆した。被爆者等は

味わった苦難と平和への思いを伝えるべく、大統領との面会を心待ちにされていた。 

 

歴代の大統領が広島の被爆者と面会するのは初めてのこと。これは単なる政治のジェスチャーでは

ない。 

ユン大統領は被爆者 20 人に「皆さんは多くの苦労をされた。韓国政府を代表して、皆さんが困難な

状況にある時に共にいることが出来なかった事を、心からお詫びします」と述べられた。 

 

「韓国大統領としてこんなに遅い訪問になり、申し訳無い」と広島に住む韓国人被爆者に頭を下げた。

そして話しかけた。 



「皆さんが被爆したとき、私たちは植民地状態だった。その後独立したが国力が無かった。韓国政府

は皆さんのそばにいなかった」と語りかけた。 

 

広島に住む被爆者は「広島訪問を報道で知り、面会を期待しながらも半ば信じられずにいた。今日ま

で辛い目にも遭ったけど、辛抱して本当に良かった」と語った。 

面会では、「緊張の余り、何を話したか、何を言われたか忘れた。ただ、会えたらこう言いたいと思っ

ていた「平和の陰には多くの犠牲、哀しみがある。それは日本も韓国も同じ。二度と平和が失われない

ように互いに尊重して欲しい」 

 

原爆は国籍も人種も関係なく被害をもたらした。だが、朝鮮半島出身者には差別が加わった。被爆者

の数は数万人とされるが、今も定かではない。その後帰国した在韓被爆者たちは来日しなければ被爆

者健康手帳を交付されず、日本国内でしか手帳が有効とされない時期が長く続いた。 

 

5 月 19 日、韓国から韓国原爆被害者協会の代表 14 人が広島を訪れ、忠霊碑のある平和公園周辺

の街路で、韓国から持参した焼酎やお菓子などを備え、地面に伏す深いお辞儀をして原爆犠牲者を追

悼した。 

 

テレビでこういう場面を報道して欲しかった。 

 

在日の被爆 2 世は「私たち被爆者は過去も現在も未来も平和な世の中を願って生きてきました。被

爆者を慰労して下さり大変光栄です」。 

 

私は、ユン大統領の言葉に韓国の人たちの心が開いていることが理解できます。 

岸田さんもこの次に韓国へ行ったら、自分の心を開いて自分の言葉で素直な心情を韓国の人へ語りか

けて欲しい。 

 

5 月 21 日、ユン大統領は岸田総理を伴い、韓国被爆者の忠霊碑を訪れた。本当に心優しい、国民に

語りかける政治家だ。 

 

 

 

1909 年 10 月 26 日 伊藤博文ハルピン駅で暗殺 

1910 年 8 月 22 日 日韓併合条約 植民地化 

 

 

 

 

 

 

 

 

１頁 

安重根は韓国の切手になった 



 

笑楽日塾７月 Ｚｏｏｍオンライン塾会報告 

 
今期日 2023 年７月１３日 19 時 30 分～20 時 2０分 
会  場 各自自宅 
出席者 内田、高木、先崎、吉田、新井（邦）、新井斉、星、南、清藤、八木、荒井 
欠席者 菊地、荒川、長谷川 

 

1． わらてつまつり【蕨駅開業 130 周年記念事業＆わらてつまつり 2023】 

実行委員会事務局長（荒井貞夫）から 7 月 15 日～16 日に開催されるイベントについて説明があっ

た。 以下は結果報告です。 

 

塾生から吉田さん、内田さん、先崎さん、星さん、南さん、八木さん、新井斉さん等がボランティアとし

て参加された。 

猛暑でしたが、好天に恵まれ「蕨駅開業 130 周年記念事業＆わらてつまつり 2023 を盛大に、無事

に終了する事が出来ました。 

来場者は 15 日 8,000 人、16 日 4,000 人 過去最高となりました（蕨市公式発表数字）。 
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2．ルネ蕨  マンションの防災訓練（星さん報告） 

５月 28 日（日）、ルネ蕨で９回目の防災訓練が行われましたの
で少しご紹介します。 

私は今回の防災訓練でにわか防災対策委員を務めたため、過
去の訓練について全てを知っているわけではありませんが、今回
経験したことを中心に少しお話ししたいと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

防災組織 

まずルネ蕨防災訓練用の組織図を見ていただきます。この組織図は本来の管理組合運営のためのも

のではなく、あくまでも防災訓練用にまとめたものです。 

ルネ蕨には区分所有者全員が組合員として構成する「管理組合」。管理組合の構成者から選出された

代表者 18 名で結成された「理事会」。同じく管理組合の構成者から選出された２名の「監事」。理事会

から選任された若干名の「学識経験者」。管理組合とは別組織だが「自治会」があります。 

ルネ蕨の防災訓練は図のように各組織から選ばれた８名が管理組合の下部組織「防災対策委員会」

を構成し、計画・実行しています。なお、防災訓練当日に８名の委員では人手が足りませんので、他の役

員の方（監事や理事会・自治会役員の方）全員にスタッフとしてそれぞれの役割を分担していただいて

います。 

マンション以外お住まいの方に少しご説明しますと、組織図の頂点に位置するマンションの「管理組合

」とは『建物や敷地及び附属施設などを適切に管理し良好な住環境を整える』団体のことです。また、ル

ネ蕨の「自治会」は管理組合とは別組織で、祭りごとや町会との係わりを担っています。 

  

ルネ蕨における防災訓練の歴史は東日本大震災の２年後、2013 年に自治会の主催で「防災イベン
ト」として行ったのが始まりです。更に２年後の 2015 年からは管理組合主催の「防災訓練」として毎年
５月頃に行っています。 
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消防署への届け出 

蕨市消防長宛てに提出する書類には「消防訓練通知書」「管理者選任(解約)届出書」「消防計画作成
(変更)届出書」「自衛消防隊組織図」「避難経路図」があります。この中の「消防訓練通知書」には、蕨市の
消防訓練に必須の「避難訓練」「通報訓練」「初期消火訓練」の３項目チェック欄があります。 

ルネ蕨の訓練では、消防訓練の他に地震や洪水などの防災訓練を１回にまとめて防災訓練と呼んで

いますが、防災活動に熱心なマンションでは防災訓練と消防訓練の日を変えて、別々に行うところもあ

るようです。 

 

① 安否確認訓練：全戸の玄関ドア 

マグネット式の「安否確認シート」を 2013 年に作成し、全戸に配布しまし

た。日頃は玄関ドアの内側に貼っておき、災害発生後にドアの外側に貼り安

否状況を外部に知っていただくものです。訓練では開始前に館内放送で全

戸に呼びかけ、「安否確認シート」を玄関ドアの外側に貼っていただきます。    

この館内放送が災害発生の相図になりますので、この後に理事会と自治会

の役員が二人一組になり全戸を回って安否の確認をしています。過去には

７割前後のお宅が協力してくれていましたが今回は少し低かったようです。

組織図で人数を見ていただきまいたが、大勢の方にご協力をお願いしてい

るのはこの安否確認のお手伝をしていただくためです。 

 

シートの赤文字「救助求む」が貼られていたら共助の対象になり、青文字の「無事です」が貼られて

いた場合は共助の対象外になります。しかし、実際に災害が起きた時の問題として何れのシートも貼

られていないお宅は、怪我をして玄関ドアまで行けない状態になっている可能性もあります。訓練で

もお住まいになっている方が玄関まで出て来られ、顔を合わせてお話しが出来れば良いのですが、    

現在はそこまではやっていません。勝手に中に入るわけにもいきませんのでこのシートが完璧とい

うわけではありません。 

 

② 緊急水栓利用体験 

災害直後に貯水槽内に残っている水を使用する方法を体験し

ます。貯水槽に溜められた水は行政により塩素消毒されており、

この消毒された水道水に混ざっている塩素のことを残留塩素

と呼んでいます。残留塩素は時間の経過と共に減ってしまい、

無くなると飲料水としては使えません。貯水槽に届く水の残留

塩素濃度は日々数値が違うため、家庭用水（飲料水）として使用

できるのは１日～３日位です。飲料水はペットボトルの水などを

自宅にストックしておくことが大事です。 
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③ アルファ米の配布 

コロナ前は炊き出し訓練として自治会の方がご苦労され、非常

時用のストックとしてアルファ米を推奨し、美味しいレシピで調理

して賞味体験をさせてくださいました。今回は炊き出し訓練を出

来ませんでしたので、アルファ米と混ぜご飯用の材料を参加者全

員に配布し、自宅で調理していただきました。今は一般的に非常

時用の保存食はアルファ米から個食（一食分ずつ小分けしてある

食品）に変わっていますが、予算の都合もありますので今回の訓

練では見送りました。なお、来期は１回開催に戻して炊き出し訓

練も復活すると思います。 

 

最後に、防災訓練の開催を広報誌や掲示板などで事前告知してい

るのですが、「住民の高齢化」「マンネリ」「東日本大震災から時間が経

って興味が薄れた」等が考えられ、少しずつ参加者が減少しているの

が現状です。起死回生の一打を考える時期に来ているように思いま

す。 

訓練の後日知り合いからお聞きしたのですが、ルネ蕨にお住まいの

ご家族のお父様（ご自身は蕨市内の別のマンション居住）が訓練の見学に来られて、「ルネは凄いな」と

言って帰られたそうです。この言葉は励みになりました。 

星さんから沢山の訓練の模様が説明されましたが、今回の記事にはその主な事柄を掲載しました。 

 

 

 

 

3． 笑楽日塾 8 月例会について 

8 月 10 日（木）17 時 30 分からスポーツクラブ
ＮＡＳ蕨 5 階ロイヤルルームで会食しながら 8 月塾
会を開催します。 

2020 年 2 月以来の会合です。 

 

 

 

 

                   完 

                                              

 

 
５頁 

                                                                                              



 
 

「シニアの風」  

 

 （順番制で行います。 

２０２３年８月「シニアの風」投稿は新井邦夫さんですので宜しくお願い致します） 

 

「ChatGPT との会話」         内田 茂 

 

最近(2023 年 7 月現在)何かと話題になっている ChatGPT との会話を行ってみた。 

この人工知能システムがどんな回答をするのか興味がありました。質問文は私が書いてます。回答は人工知

能の言葉そのもので何の変更､修飾も加えていません。 

 

質問 1 

私は近所の倶楽部に入って活動しています。倶楽部の名称は「笑楽日塾」と言って会員のほとんどは現役

を退任、退職していますが、現役の時はそれぞれの分野で一流のプロと呼ばれた人たちです。分野は橋梁・

道路・鉄道線路建設、鉄道車両設計、電話交換システム、製鉄所用巨大モータの設計・製造、一級建築士、日

本庭園の調査研究、弓道五段、地図制作､和包丁・洋包丁の制作・販売、郷土史研究、神社仏閣研究、等々多

士多才な人々の集まりです。このようなメンバーが社会貢献のために講演会活動をやろうとしています。ど

のような形、やりかたがよいでしょうか？アドバイスいただければ嬉しいです。 

 

ChatGPT の回答 1 

笑楽日塾のメンバーが社会貢献のために講演会活動を行うことは素晴らしいアイデアです。以下に、講演

会を成功させるためのいくつかのアドバイスをまとめました。 

1. テーマの選択: メンバーが各々の分野で一流のプロとしての経験を持っていることを活かし、テーマを

選ぶ際は自身の専門知識や経験に関連したものを選ぶことが重要です。例えば、鉄道線路建設に詳し

いメンバーは鉄道インフラの重要性や最新技術について話すことができます。 

2. 対象オーディエンスの選定: 講演会の対象オーディエンスを明確に定めることが重要です。地域の学生

や関心を持つ一般の人々、または特定の業界や組織のメンバーなど、対象に合わせた内容を提供する

ことができます。 

3. 講演の形式: 講演会の形式は多様です。パネルディスカッション、個別のプレゼンテーション、ワークショ

ップ形式など、参加者の関与度やテーマに応じて最適な形式を選ぶことが大切です。 

4. 宣伝と広報: 講演会の宣伝と広報は成功の鍵です。地元の新聞や雑誌、ウェブサイト、ソーシャルメディ

アなどを活用して、イベントの情報を広めましょう。また、関連する組織や大学、専門学校などと協力す

ることも考慮してください。 
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5. 参加者との交流: 講演会後に参加者との交流の機会を設けることで、メンバーと参加者との関係を深

めることができます。質疑応答セッションや懇親会、個別の相談コーナーなどを設けると良いでしょう。 

6. プレゼンテーションの準備: メンバーはそれぞれ専門知識を持っていますが、良いプレゼンテーションを

行うためには準備が必要です。ストーリーテリングや視覚的な資料の使用、具体的な事例の共有など、

参加者に分かりやすく情報を伝える工夫をしましょう。 

7. フィードバックの収集: 講演会後に参加者からのフィードバックを収集することは重要です。アンケート

やフィードバックフォームを用意し、今後の改善点や参加者の要望を把握しましょう。 

これらのアドバイスを参考にしながら、笑楽日塾のメンバーが社会貢献のための講演会活動を成功させるこ

とを願っています。頑張ってください！ 

 

質問 2 

昨日の会話の続きですが、笑楽日塾の社会貢献ができる活動として講演会以外にどのようなことがかん

がえられますか、アドバイスを頂ければ嬉しいです。 

 

ChatGPT の回答 2 

笑楽日塾が社会貢献できる活動として、講演会以外にもさまざまな方法が考えられます。以下にいくつか

のアイデアを挙げてみます： 

1. ボランティア活動: 地域の福祉施設や孤児院、高齢者ホームなどを訪れて、教育やエンターテインメント

に関するボランティア活動を行うことができます。子供たちと一緒に学習したり、娯楽活動を提供した

りすることで、地域社会に対して貢献します。 

2. 教育支援: 貧困層や難民キャンプなどの子供たちに向けて、無料の学習支援を提供することが考えら

れます。教材や学用品の提供、オンライン教育プログラムの開発、学習サポートのオンラインコミュニティ

の運営などが含まれます。 

3. 環境保護活動: 笑楽日塾として環境保護に取り組むことも可能です。例えば、地域の公園や河川の清掃

活動や、環境教育プログラムの提供などが考えられます。環境保護に関する講座やイベントを開催する

ことも一つの手段です。 

4. スキルシェアイベント: 笑楽日塾の教師やスタッフが得意とする分野を、地域の人々にシェアするイベン

トを開催することも考えられます。料理教室や音楽講座、手芸教室など、さまざまなテーマで参加者に

スキルを伝えることができます。 

5. 教育啓発イベント: 笑楽日塾が専門的な知識を持っている分野に関する啓発イベントを開催すること

で、地域社会に役立つ情報を提供することができます。例えば、教育に関するセミナーや、親子向けの

子育てサポート講座などが考えられます。 

 

これらの活動は、笑楽日塾が地域社会に対して貢献し、社会的な影響を持つことができる方法です。どの活

動が最適かは、地域のニーズや笑楽日塾のリソースに応じて検討してください。また、地域の関係者やパート

ナーと協力することも重要です。 
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謝辞 

ありがとう「チャット」的確な回答を頂き感謝いたします。 

 

ChatGPT の回答 

どういたしまして！お役に立てて嬉しいです。もし他に何か質問やお困りごとがありましたら、いつでもお

知らせください。お手伝いできることがあれば喜んでお答えします。 

 

全体の感想 

まだまだ質問は続くのですがページ数の関係でここまでにしておきます。 

まず驚くのは質問の言葉をちゃんと理解し、質問に沿った的確な回答をちゃんとした日本語で回答して来て

いるという点です。質問送信から回答までは 10 秒以内でした、この回答に人間は全く関与していないとい

うことです。 

 

回答にも親近感を感じます。そこで私はこの人工知能システムに「チャット」と名前を付け、呼びかけること

にしました。チャットではなくチャッティか又はチャッピーでも良かったのですが。以上 ChatGPT との会話

を楽しんだ結果の報告です。これに音声認識と音声による回答といった機能が加われば、まさに昔、夢に見

た人工知能との完全な対話形式ができます。このようなことが極めて近い将来、今年の年末か、来年あたり

にできそうな気がします。 

以上 

 

 

              

 

 

                         

                                  八木 守 

                                              

 

   『 閑かさや 岩にしみいる 蝉の声 』 
 

季語：蝉（夏） 意味：岩にしみいるように蝉の声が響いています。今わたしの心はこの目の前にひろがる

風景に非常に深い静けさを感じています。 「松尾芭蕉」  ・・・・・・涼しさを感じます。 

 

 ７月猛暑の為、熱中症になる人が多数出たり、ゲリラ豪雨が続き、各地で被害が出ています。 

つい最近、セミの声を聞きました。確実に夏が近づいてきました。塾生の皆様、我々高齢者は、若い人 

より脱水症状を起こしやすく、回復しにくい特徴がありますので、のどが乾いていなくてもこまめに 

水分を摂りましょう。（笑い）                                             完 

 

８頁 


